

長崎市立橘中学校 学校だより HP

「海風Ⅱ」

第13号 令和6年12月23日(月)

文責 校長 井上博之



2年4組文化部 制作

○ 避難訓練(不審者対策)

11/18(月)に、第2回避難訓練を行いました。今回は、校内に不審者が侵入したと仮定して体育館への避難を行いました。避難、集合後に、長崎県警スクールサポーターより、避難訓練の講評と、近年問題になっているSNSトラブルや、闇バイトによる被害防止等について貴重な講話をいただきました。近年、金銭目当ての強盗事件や、国内外で学校や一般人を狙った無差別殺人が報道されています。今回のような避難訓練(不審者対策)は、2001年に池田小学校で起きた無差別殺傷事件を教訓に全国で行われるようになりました。被害防止と安全な避難をすることは当然大切ですが、このような「自分や社会に失望し、孤独・孤立の中で自暴自棄となって犯行に及ぶ人」が無くなるような温かな社会を作ることが最も重要だと思います。



○ 体験学習会

11/26(火)に、県立総合体育館メインアリーナにて、令和6年度体験学習会が行われ、本校からは5名がバスと電車を乗り継いで参加しました。開会式の後、的当てやタワーづくり、ドッジビー等のゲームをしながら他校生徒と交流し、楽しく体験活動を行いました。ヨーグルトの空容器を使った作品づくりでは、みんなで協力して身長よりも高く塔を積み上げ、会場のみなさんからの注目を浴びていました。



○ 表彰伝達、全校集会

11/26(火)5,6校時に、表彰伝達と生徒会による全校集会を行いました。今年8/20に開催された中学生議会で「いじめゼロ宣言の実現に向けて全中学校で共通実践すること」が決まりました。その1つ目が「仲間づくりのために各学級の学活で行うゲーム「ワードウルフ」であり、2つ目は「皆の笑顔をつくり隊」を結成し、仲間づくりやいじめ撲滅のために取り組むことでした。そこで、本校では生徒会執行部と各学級代表からなる「皆の笑顔をつくり隊」が協力し、人権を考え、いじめをなくすための劇を脚本から作成し、全校生徒の前で演じました。とても好評であり、人権擁護、いじめの撲滅について考える機会となりました。生徒会と「皆の笑顔をつくり隊」のみなさん、ありがとうございました。このような主体的で地道な活動が世の中を明るく過ごしやすく変えていく原動力になると信じています。



○ 交通マナー、事故防止

地域の方から「交通量が多く、横断歩道のない場所を中学生が横断しており、事故が心配だ」という相談を受けました。昨年度も何度か確認に行きま



したが、道路には、「わたるな危険」と大きく書かれています。ガーデンシティの道路向こうから登校する一部の生徒が、登下校で近道として使っているようです。通勤時間帯は交通量が多く、坂道の頂上付近で見通しも悪く大変危険です。小学生は信号機の所で渡っています。各学級でも指導していますが、今一度、ご家庭でもご確認、ご指導をよろしくお願いいたします。また、学校への車による送迎(乗り降り)は認めていません。怪我や緊急時等、やむを得ない場合は必ず最徐行での通行を引き続きお願いします。

○ 人権学習の取組

12/10に「世界人権宣言」が国連総会で採択されたことを記念し、毎年12/4～10は「人権週間」に設定されています。そこで本校では11/18～12/13の4週間を「人権強化月間」とし、様々な人権学習を行いました。

まず、11/27(水)に長崎県人権擁護委員8名の皆様を講師にお呼びし、3～6校時に学年毎の人権講話と体験学習を行いました。3校時に3年生は「インターネットやSNSと人権擁護に関する講話」、4校時に1年生は「いじめの防止と人権に関する講話」、5、6校時に2年生は2クラスずつ、「障害者スポーツ、ボッチャの体験」を行いました。

また、1年生は12/10(火)5、6校時、3年生は12/13(金)5、6校時にそれぞれ「人権ルー講座」(各先生方が人権に関する講座を準備)を、2年生は12/19(木)5、6校時に「車いすバスケットボールの体験と講話」を行いました。それぞれの学年で生徒の状況に合わせて講座や体験学習を工夫し、人権について考える良い機会となりました。



○ 花壇づくり・地区清掃作業

11/27(水)6校時に花壇づくりを行いました。今回もシニアクラブ矢上台緑風の城田会長様はじめ、多数の会員の皆様に御指導を頂きました。

1年生の整備美化部員による花の植え付けと、その他の生徒による校舎周辺の清掃活動を正門付近のプランターに肥料と土を混ぜて花を植えました。

今回も天候が変わりやすく、作業開始直後に雨が降り始めたため、作業を短縮して、校門周辺の花壇や鉢に花を植え付けることができました。残念ながら学校周辺の環境整備活動も短時間の実施しかできませんでしたが、地域の方々と一緒に活動することができました。冷たい雨の中で、ご協力いただき、ありがとうございました。この場をお借りしてお礼申し上げます。



○ 生徒会役員選挙

11/28(木)5.6校時に生徒会役員選挙を行いました。10/28に選挙管理委員会を発足し、立候補者の受付、11/20～28の選挙運動を経て、当日の立会演説会と投票、開票作業を行いました。投票には、本物の投票箱等を準備し、生徒も真剣に選挙に参加していました。これから新メンバーでさらに生徒会を盛り上げてほしいと願っています。

橘中HP(QRコード)

